

TOILETTES



Mais que se passe-t-il aux toilettes ?

La plupart des agressions d'enfants à enfants se passent aux toilettes, plus spécifiquement en primaire.

Cette zone représente souvent un angle mort, où les adultes ne vont pas systématiquement « pour laisser les enfants tranquillement faire leurs besoins ».

Les enfants ont vite compris que les toilettes n'étant pas « suffisamment » surveillées, ils pouvaient y faire ce qu'ils voulaient, en restant vigilants.

Il y a parfois un petit copain qui va « dénoncer » l'auteur d'actions répréhensibles.

S'y ajoute le risque qu'un adulte passe par là. Mais le plus souvent, ils sont « tranquilles » et peuvent réaliser des méfaits.

Y a-t-il un risque ?

Oui, celui du « défaut de surveillance », surtout lorsque les faits se répètent et sont de l'ordre des « agressions sexuelles ».

Les parents s'en plaignent à raison auprès du personnel et peuvent porter plainte.

Mettre une personne « uniquement » pour surveiller les toilettes, cela a un coût financier.

Que se passe-t-il dans cette zone d'ombre ?

Les enfants jouent avec le papier toilette, s'amusent à boucher le trou des WC, jouent avec l'eau, glissent sur le carrelage mouillé, taquinent leur camarade en ouvrant la porte brutalement si celle-ci n'est pas fermée de l'intérieur.

Certains enfants refusent d'utiliser les toilettes de l'école : « c'est sale », « ça sent mauvais », « il n'y a pas de papier », « certains enfants regardent par-dessus ou par-dessous la porte », etc.

Ils se retiennent.

Ce qui est mauvais pour leur santé physique, les empêche d'être attentifs en classe et peut même aller jusqu'à un impact psychologique « stress d'aller aux toilettes communes » même à l'âge adulte.

Vous est-il arrivé de vous retenir d'aller aux toilettes pendant toute une journée ? Vous souvenez-vous de l'inconfort que vous avez ressenti ?

Comment résoudre le problème ?

En surveillant ce secteur et en observant le comportement des enfants. L'adulte, présent sur les lieux, pourra ainsi repérer celui ou celle qui vient pour embêter les autres ou faire n'importe quoi.

Les enfants importunés pourront venir voir plus facilement l'adulte qui surveille les toilettes.

Cette zone sortira de son angle mort et permettra une prévention « primaire » (cf. formation 3PF).